
GRILLE DE CORRECTION (dictées et production d'écrits)

Type d'erreur Exemples Correction

L
= faute d'orthographe 

Lexicale

Cette istoire bannale l’a ennuillé.   
  L(histoire) L(banal) L(ennuyer) 

Il n’ y a pas de règle pour ce mot, je me corrige avec le 
dictionnaire. Attention ! Je pense à l’accorder ! Si c’est un 
verbe, je le trouverai dans le dictionnaire à l’infinitif. 

M
= faute de Majuscule

la sorcière et son Chat... 
M (La)             M (chat)

J’ai oublié la majuscule. J’ai mis une majuscule alors qu’il 
n’en fallait pas.

acc
= faute d'accent

Une sorciére et son herisson   

    acc(sorcière)     acc(hérisson)

Je vérifie dans le dictionnaire.

X
= oubli de mot(s)

La X mange des champignons. 
X (petite bête)

X J’ai oublié un mot. 

C
= faute de 
conjugaison

Il finie son repas. 
      C

Je cherche l’infinitif du verbe, son groupe, et je le 
conjugue au bon temps.

S
= confusion de son(s)

Le chentil boussin est sur le ganapé. 
S(gentil) S(poussin)         S(canapé) 

Je cherche le son que j’ai pu confondre puis je cherche le 
mot dans le dictionnaire. 



HG
= confusion 

d'homophones 
grammaticaux

Ma sœur est ma mère son sorties.
        HG(et/est)      HG(son/sont)

Pour me corriger, je me sers de mes leçons.

S/V
= accord sujet/verbe

Les filles joue ... => jouent Il faut écrire « jouent » car le verbe s’accorde avec le sujet 
« les filles ».

A(n)
= accord du nom

Les fille ... => filles Il faut écrire « filles » car ce nom est précédé de « les ». 

A(adj)
= accord de l'adjectif

La joli fille … => jolie Il faut écrire « jolie » car c’est un adjectif qualificatif et il 
s’accorde en genre et en nombre avec le nom « fille » .

A(pp)
= accord du participe 

passé

Les filles sont allé ... => allées Il faut écrire « allées » car ce participe passé est précédé de 
l’auxiliaire être, et il s’accorde avec « les filles ». 

[é]
= règle des 3 [é] (é ; 

er ; ais/ait/aient)

• Il pourra mangé... => manger

• Je m’entraîne pour gagné le 
match.          [é](gagner)

• J'ai travailler ...=> travaillé

• Il dormé => dormait

• J’applique la règle : « Quand deux verbes se 
suivent, le deuxième s’écrit à l’infinitif ». 

          Je remplace le verbe par « mordre ». 
• J’applique la règle : « Après une préposition (à, de, 

pour, sans, par, sous, sur, vers, dans,…) un verbe 
s’écrit à l’infinitif. » Je remplace le verbe par « 
mordre ». 

• Si je ne peux pas remplacer le verbe par « mordre » 
mais que je peux par « mordu » alors le verbe se 
termine par -é.

• Si je ne peux remplacer ni par « mordre » ni par 
« mordu », alors le verbe est à l'imparfait.

 


